

Cérémonie d'installation du Conseil supérieur de la Fondation Mohammed VI des Oulémas africains

«Louange à Dieu.

Prière et salut sur le Prophète.

Sa famille et Ses compagnons.

"Vénérables Oulémas,

Mesdames, Messieurs,

Nous sommes heureux, en ce jour béni, de procéder à l'installation du Conseil supérieur de la Fondation Mohammed VI des Oulémas africains.

C'est une initiative qui traduit la profondeur des liens spirituels qui unissent depuis toujours les peuples africains subsahariens au Roi du Maroc, Amir Al-Mouminine, peuples auxquels nous sommes liés par l'unité de la foi et du rite et par la communauté de patrimoine civilisationnel.

Nous la considérons également comme un jalon de plus dans notre orientation stratégique visant à hisser les relations de coopération politique et économique qui unissent le Maroc à un certain nombre d'Etats africains frères, au niveau d'un partenariat solidaire efficace, dans les différents domaines.

Mesdames, Messieurs,

Notre décision de mettre en place cette institution ne fait pas suite à une contingence fortuite, pas plus qu'elle ne vise à réaliser des intérêts étriqués ou éphémères.

Elle procède plutôt d'une conception intégrée de la coopération constructive et d'une volonté de répondre concrètement aux demandes de nombre de pays africains frères, en matière religieuse.

Cette réceptivité est illustrée essentiellement par l'admission de nombreux étudiants africains au sein de l'Institut Mohammed VI de formation des Imams prédicateurs et des prédicatrices, pour études.

Vénérables Oulémas,

Nous estimons que la Fondation Mohammed VI des Oulémas africains est un cadre pour la coopération et l'échange des expériences et la coordination des efforts entre les Oulémas pour qu'ils puissent remplir le devoir qui leur incombe de faire connaître l'image réelle de la religion tolérante de l'Islam et de promouvoir ses valeurs que sont la modération, la tolérance et la volonté de coexistence, et afin que la Fondation soit au service de la sécurité, de la stabilité et du développement en Afrique.

Nous sommes convaincu que cette Fondation, à travers ses différentes filiales dans les pays africains, œuvrera aux côtés de toutes les instances religieuses concernées, à remplir le rôle qui lui revient de répandre la pensée religieuse éclairée et de faire face aux thèses d'extrémisme, de repli sur soi et de terrorisme que certains pseudo-prédicateurs colportent au nom de l'Islam, alors que celui-ci n'a rien à voir avec elles.

Vénérables Oulémas,

Nous avons décidé que la Fondation Mohammed VI des Oulémas africains ait son siège à Fès, eu égard au statut religieux dont jouit la cité en tant que capitale académique et spirituelle du Maroc.

Le choix de Fès tient aussi à la considération que Nous lui portons, compte tenu de la place qu'elle occupe dans le cœur des Africains.

Puisse Dieu guider vos pas.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wabarakatouh".